

Abstrak

Terjadinya kasus bunuh diri yang ada di sana, sering dikenal dengan istilah “*pulung gantung*”. Istilah tersebut merujuk pada kepercayaan atau mitos terhadap alasan seseorang melakukan tindakan bunuh diri. Seseorang dapat melakukan bunuh diri bila memperoleh *pulung* atau *wahyu* berupa tanda bintang dari langit di malam hari. Bintang akan jatuh dengan cepat menuju rumah atau dekat rumah si korban bunuh diri.

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mengetahui keyakinan masyarakat tentang bunuh diri, (2) mengetahui komunikasi penyuluh agama dalam meluruskan keyakinan agama, khususnya dalam kasus bunuh diri, dan (3) mengetahui kendala komunikasi penyuluh agama dalam melakukan komunikasi untuk meluruskan keyakinan masyarakat tentang bunuh diri

Jenis penelitian yang peneliti gunakan adalah penelitian kualitatif, dengan konsep penelitian teori komunikasi interpersonal manajemen makna terkoordinasi (*Coordinated Management of Meaning*). Teknik pengumpulan data, peneliti menggunakan wawancara dan dokumentasi. Informannya adalah para penyuluh agama, tokoh adat, perangkat desa dan masyarakat di Tepus Gunungkidul.

Berdasarkan hasil penelitian yang peneliti lakukan dalam penelitian ini dapat peneliti simpulkan: (1) mayoritas warga masyarakat di Kecamatan Tepus 98,60% adalah beridentitas muslim, tetapi asupan agama yang kurang, kuatnya pengaruh budaya sejak turun menurun dan keadaan ekonomi yang tidak menentu di masyarakat menjadikan ilham keyakinan bunuh diri sebagai takdir dan hal yang biasa untuk mengakhiri hidupnya, (2) komunikasi sebagian penyuluh agama masih ada yang belum mempunyai kemampuan menyuluh dan menguasai materi agama. Bahkan sebagian dari mereka masih sebatas hanya sebagai fasilitator dan pengajar membaca alquran, dan (3) kendala komunikasi penyuluh agama dalam melakukan komunikasi untuk meluruskan keyakinan masyarakat tentang bunuh diri ada yang bersifat internal (dana dan sumber daya manusia) dan eksternal (lokasi yang berjauhan, kurangnya media sarana dan prasarana dan kurangnya intensitas penyuluhan antara penyuluh dan masyarakat).

Kata kunci: pulung gantung, teori CMM, penyuluh.